

EXCELSIOR

# Represión Contra Religiosos

## en América

### Latina Denuncia el Cencos

#### Señala que Existe Violencia Contra Grupos de Campesinos Mexicanos

Por HECTOR ALMAZAN

El sector más afectado es el automotriz, que tuvo un descenso de 23 por ciento. La agricultura, en cambio, creció 2.8 por ciento.

La producción de carne fue de 3.162,000 toneladas, de las cuales se consumieron 2.412,000 toneladas y se exportaron 750,000.

Según cifras oficiales, la población argentina consume anualmente 92.8 kilos de carne per cápita. El país tenía en 1977 sesenta millones de cabezas de ganado vacuno.

Argentina alcanzó el año pasado su autoabastecimiento siderúrgico, pero debido a la reducción del consumo y no por aumento de la producción: la producción per cápita cayó de 150 a menos de 100 kilos, según el Centro de Industriales Siderúrgicos.

La producción de petróleo fue de 26.4 millones de metros cúbicos, 5.5 por ciento más que en 1977.

A buen número de campesinos mexicanos que han luchado contra el latifundismo se les ha reducido a la pasividad o rechazado violentamente, mientras que sacerdotes de diversos países latinoamericanos han sido torturados y asesinados por el hecho de haber tomado puestos de avanzada junto al pueblo, dijo ayer el Centro Nacional de Comunicación Social (Cencos).

Al dar a conocer un análisis sobre el Panorama del Martirio Latinoamericano, el Centro aseveró que en América Latina "hay un proceso doloroso como la violencia, las torturas y las muertes aun consumadas en secreto en las cárceles, y tarde o temprano son conocidas o divulgadas".

En Argentina, dijo José Álvarez Icaza, dirigente de ese organismo, en enero de 1977 fue secuestrado de su domicilio a las cuatro de la mañana, en la región de Mendoza, el profesor y pastor protestante Mauricio López, miembro del Consejo Mundial de las Iglesias, y se desconoce su paradero.

En la República de Chile la Iglesia Católica pidió no hace mucho tiempo al gobierno militar que investigue acerca de lo que ocurrió a 269 personas desaparecidas y presumiblemente detenidas por los servicios de seguridad, aunque los informes hablan de más de 600 personas.

Bolivia. En octubre de 1970 muere en campaña el seminarista Néstor Paz, y en enero de 1977 el sacerdote canadiense Maurice Lefebvre es ametrallado en las calles de La Paz, cuando a petición de la Cruz Roja acudía a recoger heridos de un ataque policial contra el pueblo descontento de su miseria.

Brasil.—Hacia 1966 los enemigos del obispo Hélder Câmara, después de torturar al padre Enrique Pereyra, su auxiliar, lo asesinaron y detuvieron a otros ayudantes. Dos años después monseñor Frago, obispo de Crateus, fue amenazado de prisión y 40 obispos del nordeste se ofrecieron a acompañarlo a la cárcel.

Fue en 1969 cuando un dominico, fray Tito de Alencar, describió con detalles los inimaginables suplicios a que fuera sometido, y aseguró que muchas otras personas murieron en la sala de torturas.

Ecuador.—En 1976 las fuerzas armadas ecuatorianas interrumpieron una junta que se efectuaba en el hogar de Santa Cruz, diócesis de Riobamba, regida por monseñor Leónidas Proaño, y detuvieron a 17 arzobispos y obispos, incluidos tres estadounidenses acusados de actividades subversivas. También fueron detenidos en ese lugar 50 sacerdotes, religiosas y laicos.

En México, durante el mes de marzo de 1977, fue asesinado el párroco de la colonia popular Nombre de Dios.